

Liebe Klimafreunde,

darüber haben wir beim KUS-Treffen am 10. Juli gesprochen bzw. vereinbart:

1. KUS-Aktivitäten

– Am **25.07., 19.30 Uhr** ist unsere Veranstaltung mit Prof. Westrich im Welthaus/Globales Klassenzimmer am Charlottenplatz 17, [Flyer](#) im Anhang.

– „[Stuttgart lauft nai!](#)„ – ausführlicher Bericht beim nächsten KUS-Treffen am 18. Sept.

– Das 8 Punkte-Sofortprogramm der DUH unterstützen wir.

https://www.duh.de/fileadmin/user_upload/download/Projektinformation/Verkehr/Get_Real/171200_Forderungspapier_GetReal.pdf

– Unterstützung der Unterschriftensammlung des **Radentscheids**, Unterschriftenlisten auf <http://radentscheid-stuttgart.de>

2. Berichte aus den Initiativen im KUS

- **Jörg Schmid, IPPNW:** Auslegung zum Abriss GKN II in Neckarwestheim. Unterschriften sammeln zu den Einwendungen. Fragwürdig ist, warum die Vorlage zum Abriss jetzt schon bearbeitet werden soll, denn Erfahrungen aus GKN I Abriss können dann nicht einfließen. GKN II geht nach 2022 vom Netz. Auslegungen erfolgen in den Ferien. Offensichtlich ist eine kritische Teilnahme nicht erwünscht.

- **Peter Hensinger, Sprecher der Bürgerinitiative Mobilfunk Stuttgart:** Leserbrief wird erläutert, welcher Milliardendeal von BM Föll und OB Kuhn im Schnellverfahren durchgedrückt wurde. Auch das zusätzliche Energieaufkommen spielt keine Rolle - Energiewende in der Stadt? Im Anhang die Pressemitteilung dazu von KUS, Kommunale Stadtwerke e.V., BI Mobilfunk Stuttgart.

3. 19.00 Uhr: Referentinnen Isabel Thoma und Sarah Ann Sutter von „stadtlücken“:

„Stadtlücken ist ein gemeinnütziger Verein, initiiert von jungen Gestaltern unterschiedlicher Disziplinen. www.stadtluecken.de“, Vortrag und Diskussion.

Lücken sind wichtig für die Stadt, denn sie schaffen öffentliche Räume, wo man sich treffen und austauschen kann. Ermutigen der Einwohner, ihre Stadt selber mitzugestalten.

Netzwerke mit anderen Gruppierungen in der Stadt. Diskussionsplattform zur Stadtentwicklung "Einmal im Monat", wechselnder Ort.

- Initialprojekt St. Maria als Ideenwerkstatt, Tübinger Straße. Unterschiedliche Nutzung im Kirchenschiff, z.B. mit Trampolin.

- Projekt mit dem Reallabor für nachhaltige Mobilität: Gehschule, Zebrastreifenspender Automat zum Rauslassen eines Zebrastreifens, der anschliessend auf der Straße zur Anwendung kam.

- Wo ist überhaupt der Österreichische Platz? Souvenirs zu einem Platz, den es nicht gibt. Öffentlicher Raum, Brücke, Unort mit Potential. Ein überraschender Gemeinderatsbeschluss eröffnete ein Experimentierfeld, indem ein Teil der Parkplätze aufgegeben wurde. Projektförderung in Höhe von 80.000 € ist erfolgt: Seitdem gibt es einen regen Austausch mit der Verwaltung über die Nutzung der Fläche. Der Ort ist für zwei Jahre von den Stadtlücken gepachtet. Treffen mit den Nachbarn, zum Abfragen von Sorgen und Ideen. Ein Ort mit Geschichte mit vielen Gruppen. Eigene Webseite für den Österreichischen Platz und der Aufruf zum Mitmachen. Programm für Aktionen über den Sommer liegt vor - deshalb vorbeischaun! Eröffnung am 27. Juli um 18 Uhr unter der Paulinenbrücke. <https://oe-platz.de/>

- Ideen/Vorschläge: Ausstellungfläche für andere Projekte, die sich auch für die Rückführung der öffentlichen Räume einsetzen (Bismarckplatz, K21)

- Kontaktaufnahme zu Nachbar e.V., Stuttgart-West Zeppelinstraße (Kleingärnterfläche wird genutzt - Naturerleben für Kinder), Betonflächen bieten sich für die Grafittiszene an, entspricht dem Ansatz von "Stadt für Morgen" - doppelte Innenentwicklung. Neuer Nachbar wird VeloCarrier ab Herbst 2018.

4. Verkehr

– **Bündnis „Verkehrswende jetzt!“** Am **20.7.** findet in Stuttgart ein Treffen des „Strategiedialogs Automobilwirtschaft“ zwischen der Landesregierung und VertreterInnen der Automobilwirtschaft statt. Aufruf: "Besteig mit uns den Auto-Gipfel", **10.00 Uhr**, Villa Reitzenstein, Richard-Wagner-Str. 15.

– **22. Juli, B14. Es findet wieder ein B14-Fest** als Picknick von **14 bis 16 Uhr** statt: "Platz da!" Infotisch von KUS. Die B14 ist in der Zeit autofrei.

5. Info zum Masterplan 100% Klimaschutz:

KUS-Mitglieder arbeiten in folgenden AG's zum Masterplan mit: **AG Mobilität, AG Gebäude und Wohnen, AG Energie.** Die Ergebnisse sind Basis für den Fachbeirat. Viele Vorschläge von KUS kommen langsam in der Verwaltung und Politik an und landen auf der Agenda. Entscheidend wird jetzt der Fachbeirat.

6. Zur Information – KUS-Veranstaltungen bis Ende 2018:

– **25. Juli, Welthaus, Globales Klassenzimmer, 19.30 Uhr: Veranstaltung mit Prof. Westrich zum Thema WASSER – Konfliktstoff des Jahrhunderts.**

- **Freitag, 21. September** Veranstaltung auf dem Schlossplatz zum Klimawandel 12-17 Uhr zum Tag der Nachhaltigkeit - Klimagerechtigkeit. Wir beteiligen uns mit dem Eisbärtheater - Mitspieler gesucht.

– **Sonntag, 23. September: Anfrage an KUS, zum Tag des europaweiten, autofreien Tags ebenfalls ein "Picknick" auf der B14 zu organisieren.** Diskussion zu Sinn der Aktion (Resonanz), Vorschläge zu Partnern, die wir zum Mitorganisieren ansprechen wollen. Bisher angedacht:

Redner evtl. Matthias Lieb vom VCD, Kinderprogramm, Ordner, Stände (Solarwerkstatt von Stuttgart Solar: Solarlampe selber bauen), Beschallungsanlage.

– **27. September**, 19.30 Uhr im Hospitalhof: KUS-Veranstaltung mit Prof. Frithjof Staiß „Gelingt Deutschlands Energiewende?“

– **11. Oktober**, Naturfreundehaus Steinbergle, Veranstaltung zur Studie des Landes Ba-Wü „Mobilität in Ba-Wü“ zusammen mit Naturfreunde Stgt. Geplanter Titel: Mobiles Baden Württemberg – Wege der Transformation zu einer nachhaltigen Mobilität.

– **22. Oktober** Veranstaltung mit Jürgen Resch von der DUH im WKV geplant

– **7. November** Veranstaltung mit Frau Kirsten Warrach-Sagi, Leitung am Hohenheimer Teilprojekt im Rahmen von ReKliEs-De (Projekt Regionale Klimaprojektionen Ensemble für Deutschland): „Klimawandel in Ba-Wü“

– **5. Dezember**, 19.00 Uhr im Hospitalhof: KUS-Veranstaltung mit Prof. Ekardt (Jurist, Soziologe, Philosoph und Gründer und Leiter der Forschungsstelle Nachhaltigkeit und Klima: „Wie steht es mit der Klimawende?“

siehe: <http://kus-stuttgart.de/termine>

7. Verschiedene Hinweise

– **Fr., 27. Juli:** Markt für Nachhaltigkeit 20 bis 21:30 Uhr auf der großen Wiese und im Tal der Rosen Killesbergpark (ars narrandi)

– **Samstag, 28.07.2018, Erstes Vernetzungstreffen der Deutschen Allianz Klimawandel & Gesundheit** in der Region Stuttgart/ Süddeutschland. 13.30 Uhr, Ort : Bürgerzentrum West, Bebelstr. 22, 70173 Stuttgart, Teilnahme: Zur besseren Planung bitte kurze formlose Anmeldung an s.kraft@klimawandelgesundheit.de.

– **Sa., 28. Juli:** 14:30 bis 19:00 Uhr, Anstifter und attac: Sommerfest auf der Kulturinsel Cannstatt, Altes Zollamt.

Viele Grüße bis zum nächsten KUS-Treffen **am 18. September.**

Traude Heberle-Kik, Dieter Bareis, Harald Beck, Manfred Niess